

梅の里



第2号

令和7年

5月28日(水)発行

ともに創る、学びの復興 ~“学びが楽しい飯田小学校”をめざして~

校長 四十住基子

新緑がまぶしく、子どもたちの元気な声が校舎に響きわたる季節となりました。今年度は「復興2年目」。昨年度は、心のケアや学校環境の整備といった“土台づくり”にも注力しました。今年度はその土台の上に、子どもたちの「学び」と「成長」という柱をしっかりと立て、「目的的に力をつける」一年としたいと考えています。

本校がを目指す「学びが楽しい飯田小学校」とは、子どもたち一人一人が「わかる」「できる」「伝える」喜びを味わいながら、仲間とともに学び合い、高め合う学校づくりです。

そのために今年度は「学びの舞台」を六つ設定しました。

「学級会・代議員会」：安心して自分の思いや考えを伝え合える関係づくりの場。

「子どもが主役の授業」：個別最適な学びと協働的な学びを一体化した、授業のさらなる追究。

「他校とのオンライン学習」：多様な考え方につれ、市内の仲間と学びを深める機会。

「学級や学校生活・行事」：単なるイベントでなく、目的をもって取り組む成長の機会。

「保護者・地域とつくる教育活動」：地域の大人と共に学ぶことで、学びの意味を深める体験。

「復興を学びの舞台に」：震災を経験した地域だからこそできる、“生きる力”を育む学び。

これらの学びの舞台すべてに共通するのは、「自分の学び・自分の成長を自ら振り返り、次へと繋げる姿勢」を育てることです。教職員はその過程で、一人一人の子どもを見取り、必要な場面で励まし、導き、支えてまいります。もちろん身に付けさせたい力の習得も目指します。

また、本校の教育活動は、保護者や地域の皆様の力なくしては実現しません。授業へのご参加、体験活動へのご協力、日々の子どもたちへの声かけなど、どんな小さな関わりも子どもたちの安心や意欲につながります。学びのパートナーとして、今年度もともに歩んでください。

私たち教職員は、子ども達に授業を中心に、「自分の未来と地域の未来をつくる力」「誰かのために動ける力」を身に付けていけるよう努めます。「子ども・教職員・保護者・地域」が手を携えながら、「わたしたちの飯田小学校」をともに創ってまいりましょう。今後もどうぞよろしくお願ひいたします。



子どもの意見で変わる 代表委員会「あいさつおみくじ」

4・5月の生活目標は「自分から大きな声であいさつをしよう」です。すてきな挨拶をする人に、代表委員が おみくじをプレゼント！ よいあいさつがよい学校を作ります。

6月の行事予定

- 2日（月）防犯パトロール
 3日（火）街頭指導 袖司書 かがやき集会
 4日（水）委員会（4～6年）全校 15:30 下校
 株洲市小学校体育交歓会（4～6年）
 5日（木）朝の読み聞かせ 佃SC
 職員研修のため 全校 15:30 下校
 6日（金）ALTジリアン先生 米林SC
 3年生きもの観察会 2・3限
 7日（土）6年生親子会
 8日（日）2年生親子会
 9日（月）パントマイム公演「
 10日（火）いじめ・携帯アンケート ICT支援員
 かがやき集会 スクールシアター
 11日（水）クラブ（4～6年）全校 15:30 下校
 12日（木）おはよう挨拶
 13日（金）ALTジリアン先生 米林SC
 16日（月）3・4年SDGs合同学習会AM
 5・6年SDGs合同学習会PM
 安全点検・防犯ブザー点検
 17日（火）2年生長寿会交流 袖司書
 おはよう挨拶 街頭指導
 19日（木）朝の読み聞かせ 佃SC
 20日（金）ALTジリアン先生 米林SC
 22日（日）4年生親子会
 24日（火）かがやき集会 授業参観
 非行被害防止講座・学級懇談
 25日（水）委員会（4～6年）全校 15:30 下校
 26日（木）指導主事訪問のため 13:30 下校
 27日（金）おはよう挨拶 ジリアン先生 米林SC
 29日（日）3年生親子会
 *中旬にプール掃除、下旬にプール開きを
 予定しています。

児童玄関の施錠について
 今年度より、安全を確保するため児童の登校後、児童玄関の施錠を行っています。ご理解・ご協力のほどよろしくお願いします。

7月の行事予定

- 1日（火）かがやき集会 袖司書
 街頭指導
 2日（水）おはよう挨拶 全校 14:30 下校
 3日（木）朝の読み聞かせ
 4日（金）学校評価アンケート（～11日）
 ALTジリアン先生 米林SC
 7日（月）防犯パトロール
 8日（火）かがやき集会 ICT支援員
 9日（水）SDGs学習会 全校 15:30 下校
 10日（木）いじめ・携帯アンケート
 AED講習会
 11日（金）ALTジリアン先生 米林SC
 15日（火）安全点検・防犯ブザー点検
 袖司書来校 街頭指導
 16日（水）クラブ 全校 15:30 下校
 17日（木）おはよう挨拶 朝の読み聞かせ
 児童総会・校外子ども会
 ALTジリアン先生
 18日（金）1学期終業式・大掃除
 22日（火）1学期通知表渡し・個人懇談
 *学校運営協議会②「熟議」を
 予定しています。

～衣替えのお知らせ～

〔移行期間〕 5月19日(月)～6月6日(金)

〔夏服〕 6月 9日(月)～

【男子】・白のカッターシャツまたは

白のポロシャツ

・制服の黒のズボン

【女子】・白のブラウスまたは

白のポロシャツ

・制服の紺スカート



※体調や気候に合わせて調節して下さい。

梅の里の梅採りについて

土砂くずれがあるため危険です。今年は、子ども達が一番下の段で行うだけとします。家庭や地域への開放は行いません。ご了承下さい。

飯田っ子なかよし満会 4月30日

6年生が企画した「飯田っ子なかよし満会」お互いのことをよく知り、1年生とみんなが仲良く笑顔になれるようにと、6年生が運営してくれました。1年生に「将来何になりたいですか?」とインタビューすると「警察官」や「消防士」と頼もしい答えが返ってきました。



宿泊体験学習 IN 国立能登青少年交流の家 5月1日・2日

震災の影響で「能登少年自然の家」を利用できず、羽咋にある国立能登青少年交流の家へ行きました。ディスクゴルフやいかだ体験、野外炊事（カレーライス）など、普段体験できない活動を通して多くのことを学びました。協力すること、次に使う人のことを考えること、最後までやり遂げること、自分たちで考えて行動すること等、これからの中学校生活に生かしていってくれることだと思います。



野外炊事の火起こしの担当になりました。火を点けられなかったときに、国立能登青少年交流の家の先生が「もう一度考えてみれば?」と言ってくれたので、いろいろ考えて工夫したら、火が点きました。難しかったけど、成功できたので、楽しいなと思いました。

5年 宮田 泰成

心に残ったことは、いかだ体験と野外炊事です。いかだ体験では、みんなと協力し一緒にいかだを作つて一緒にこぎました。池に入るのが楽しかったです。野外炊事では野菜を切ったり、火を起こしたりするのが楽しかかったです。みんなでカレーをつくつたら、いつもよりおいしかったです。 6年 干場 惺湧

遠足 IN のとふれあい海洋センター&満天星 5月2日

5・6年生のいない遠足では、4年生がリーダーです。行先やバスの中での過ごし方、遠足での約束事など事前に自分たちで決めて1～3年生に向けてオリエンテーションも行いました。当日は、あいにくの雨でしたが、ルールを守ってみんな仲良く、楽しく過ごすことができました。



行きのバスで一年生の「楽しい」という声があり、楽しかったのかなと思いました。自分の班の人に話すときに、静かに聞いてくれたので、僕もるんるん気分で遠足を楽しむことができました。 4年 栗林一希

めあては1年生にわかりやすく教えることです。みんなちゃんとしるし、話を聞いてくれたからすごいと思いました。みんな楽しく遠足ができて良かったです。

3年 和嶋晃太郎

まるい木やかいがらとかに色をぬったのがおもしろかったです。とくにイカの頭と足がむずかしかったです。お母さんがつくれたおべんとうがおいしかったです。

2年 比古咲陽大

学級目標発表 ~よりよい飯田小学校を目指して~ 5月20日



田植え 5月8日

青空の下、きた会さんのご厚意で、2年ぶりに田植えができました。今年は、5・6年生で実施し、米づくりの喜びと苦労を味わいました。



オカリナ演奏会 5月23日

オカリナ奏者「善久」さんによる演奏会。飯田小児童、保護者、地域の方が参加し、オカリナの演奏の仕方も教えていただきました。

